

El Pantano recupera una dulce tradición

02/04/2018



Las tradiciones pueden recuperarse. Aunque en Elda había decaído la celebración del Día de la Mona, hoy más de 200 eldenses han festejado este día en el Pantano, de manera que va arraigando de nuevo la tradición que disfrutaban hace años miles de personas. Con ilusión y cierta nostalgia, los adultos explicaban a los más pequeños cómo acudían en su infancia a este espacio natural, mona en mano, así como a la zona de la Tía Gervasia, al Santo Negro o al Arenal.

Admiten que ya no es lo de antes, pues el Pantano está deteriorado, además se cruzaba por el tunel del tren, pero la esencia es lo que se ha recuperado. Y ha sido posible a través de una excursión en la que los eldenses han podido conocer los rincones de la

ciudad y comer la mona, pero también disfrutar de los juegos de antaño. El Pantano ha vuelto a acoger a cientos de personas en el Día de la Mona, como hace años que no ocurría. Aunque la mañana ha comenzado con un intenso viento, poco a poco el aire ha dado una tregua y los más de 200 eldenses han podido disfrutar de esta actividad. Además, muchas personas han ido llegando por su cuenta lo largo de la mañana a este paraje natural para pasar el día.

La jornada ha comenzado a las 8.30 horas en la plaza de la Constitución con un tentempié, y poco después los asistentes han iniciado la marcha hacia el Pantano, haciendo diversas paradas para conocer algunos rincones de Elda de la mano de expertos como el arqueólogo Juan Carlos Márquez, Loli Soler, Antonio Lozano y José David Busquier. Las paradas han tenido lugar en el Puente de la Estación, la Fábrica de la Luz, el Yacimiento El Monastil, el Pozo Aguas del Canto, la Fábrica de Lonas y finalmente el Pantano. Tras comer la tradicional mona o toña, pequeños y mayores han disfrutado de juegos tradicionales como la comba con una cuerda de esparto o el pañuelo.



Los más pequeños han disfrutado de juegos tradicionales como el pañuelo | Jesús Cruces.

Este es el tercer año consecutivo en el que se ha celebrado esta actividad. La primera edición fue organizada por Mosaico y la Cofradía de los Santos Patronos, y contó con la asistencia de casi 100 personas. Este año se ha duplicado la participación al sumarse todas las entidades festeras de la ciudad: La Cofradía de los Santos Patronos, la Mayordomía de San Antón, la Hermandad de Cofradías de Semana Santa, la Junta Central de Fallas, la Asociación de Veteranos de San Crispín, la Mayordomía de San Crispín y San Crispiniano y la Junta Central de Comparsas junto a Mosaico.

La presidenta de la Mayordomía de San Antón, Liliana Capo, ha realizado una valoración muy positiva de esta mañana pues "los asistentes han podido aprender mucho y disfrutar de la mañana con una bonita tradición".



Tras la excursión los eldenses han almorzado en este paraje natural | Jesús Cruces.

Por su parte, el presidente de la Cofradía de los Santos Patronos, Ramón González, ha destacado la importancia de que todas las asociaciones festeras se hayan unido. Esta alianza partió del presidente de la gestora de la Semana Santa, José Santa, quien apuesta por "potenciar el buen ambiente que existe entre todas las fiestas, aunque no es muy habitual que se unan porque todas las entidades llevan un ritmo frenético, pero hay que apostar por celebrar actividades juntos".

Zonas recrativas

De la misma forma, durante el fin de semana un gran número de personas se ha acercado al **Arenal** de Petrer para disfrutar de esta zona, **aunque ya no se puede subir al mismo como antaño**. De la misma forma, también un gran número de personas celebran este día en zonas recreativas como **San Crispín, Caprala o Ferrusa.**



Más de 200 personas han participado en esta actividad | Jesús Cruces.

El Día de la Mona en imágenes

{ p h o c a g a l l e r y view=category|categoryid=429|limitstart=0|limitcount=0}

